

HILO DIRECTO

¿Dos Españas? ¡Dos docenas!

PILAR URBANO

Ya lo dijo un camarero-filósofo: "La vida es muy corta, pero muy ancha... y hay gente para todo. Vea usted, en esta misma Semana Santa: las carreteras llenas, los hoteles de la costa abarrotados, las iglesias repletas, las procesiones de bote en bote, las tiendas de "videos" sin existencias..." Y a partir de esa observación sociológica, enhebré mi reflexión: ¿Dos Españas? Dos docenas!

La España que, bajo la presidencia de la duquesa de Franco, se empeñó en conmemorar el 1 de abril de 1988, la "fiesta de la Victoria". Y la que, bajo la batuta de Alfonso Guerra, se dispone a fabricarnos un año 2000... a su imagen y semejanza, que ella no supo perder. Esta sólo sabe ganar. Aquella, con la nostalgia del pasado, ignora el presente. Esta, con la codicia del futuro, desatiende el presente. Pero hay más Españas. Además de la de cierta izquierda que vive y piensa y actúa como si fuera de derechas,

está la España de cierta derecha que vive y piensa y actúa como si fuera de izquierdas. Y eso confunde mucho alrededor, pero ellos no parecen darse cuenta.

Luego están la "España oficial" y la "España real", que en expresión económica y definiría así: la que vive del bolsillo del Estado y la que llena los bolsillos del Estado. O más gráfico aún: la que habla de billones y la que lleva en un monedito aparte las nuevas monedas de doscientas pesetas para no confundirlas con los duros. Y están también la España centrista y nacional y las diecisiete Españas periféricas, regionalistas o nacionalistas. Y esto, además, con sus gamas y matices. Verbigracia: los catalanes que fueron hinchas del "Barsa" por un rato, con tal que la Real Sociedad no ganase la Copa del Rey. O más verbigracia: los cinco "Aberri Eguna", cinco convocatorias, cinco mensajes, cinco celebraciones para un mis-

mo pueblo vasco en una misma fecha. Y ahí no cuento a los vascos, exiliados de su tierra por el miedo a las metralletas-etapas, que no quieren saber nada del "Aberri Eguna".

Es así, "hay gente para todo". Hay una España que vive pendiente de la Bolsa, otra que vive pendiente de la lotería y el cuponazo, otra que vive pendiente del "BOE", otra que vive pendiente del hombre-del-tiempo", y otra que hace cola en las oficinas de empleo del INEM. Hay una España que sabe quiénes son Borrell, Mariano Rubio, Parretti y los KIO. Y otra que se conforma con saber quiénes son Pedro Ruiz, la Preysler, la Pantoja, Butragueño, los de "Dinastía", Felipe González, y pare usted de contar. Como hay la España de Jesús Gil y Gil, o la de Jesús Hermida y la de Jesús Polanco, o la de Jesús Aguirre. La que oye a Encarna Sánchez y la que lee a Paco Umbral. Es decir, la que hace cinco meses pidió número-de-turno para

llevar su cuerpo enfermo al hospital de la Seguridad Social, y la que al primer síntoma de "un bultito que me ha salido aquí" se planta en Huston (USA), y "scanner, huimioterapia, rayo laser... lo que haga falta, no escatime nada, doctor Frahmmer".

Hay una España que ha abierto bufetes y "despachos - de - contactos-influyentes" en Bruselas. Otra España, rural, que ha cerrado el huerto. Y otra que está en lo de siempre, "yo, en el mínimo, pero... seguro: funcionario".

Hay una España que aún te pregunta: "¿Y Suárez, al final, no se unirá con...?"; ¿y tú no crees que Fraga, al ver cómo está el patio, volverá?"; "y ese banquero tan joven, tan guapito, tan listo, Mario Conde, ¿no sería capaz de unirlos a todos?" Y una no sabe qué es peor, si esa ingenuidad esperanzada o el colmillo retorcido de la otra España, la escéptica, la que sin vuelta de hoja ha dejado de creer en los políticos.

Media España está convencida de que "tenemos socialismo para rato". Media España está convencida también de que "tenemos socialismo para rato". La diferencia está, ¡uff!, en cómo lo dicen.

Luego vienen los que se

duelen del paro, los que se duelen de la droga, los que se duelen del precio del "primum vivere", los que se duelen de la inseguridad ciudadana... los que, chasqueando los labios, rezongan "no hay mal que cien años dure". Y los que aplauden con frenesí a Guerra cuando dice "si seguimos así, en 1992 estaremos a la cabeza de Europa".

Hay una España que, al menos hoy, Domingo de Resurrección, cree que resucitaremos de nuestras cenizas. Y otra España que se devana los sesos intentando inventar algo "con lo que se puedan incinerar ¡hasta las cenizas!" Hay quienes pensaban que "España necesitaba una pasada por la izquierda". Quienes esperaban que sería "una pasada, pero por la izquierda de verdad". Quienes se han dado cuenta de que "era la izquierda la que necesitaba una pasada por España". Y, en fin, quienes empiezan a sospechar que "suponiendo que sea sólo una 'pasada'... ¿quedará algo para los que vengan detrás?"

¿Dos Españas? ¡Dos docenas! Lo malo es que los que mandan se empeñan en mirar siempre por un solo canuto.

CARTAS A HOY

Animo, policías

En la noche del día 17 al 18 (noche del jueves o madrugada del viernes) fue robado este Colegio Público «Nuestra Señora de la Montaña» de Cáceres.

El hecho fue denunciado al comenzar las clases de la mañana del día 18 (viernes).

Vino la policía, se vieron los destrozos ocasionados y se buscaron huellas dactilares en varios sitios. Todo en vano. Se comprobó que los cacos habían actuado con guantes.

A la salida del Colegio, al mediodía, me personé en Comisaría para efectuar la denuncia correspondiente.

Gracias a la eficacia de las gestiones realizadas fueron recuperados el mismo día los objetos robados. Dos Televisores en color y un radiocasette, los cuales ya se encuentran en este centro. ¿Más rapidez...? ¿Más eficacia...?

¡Enhorabuena señores policías! Nuestras felicitaciones y gratitud. No desmayen. Así nos sentimos protegidos.

Manuel Rol Rodríguez
Cáceres

18-18-18 TRES FERTILES VENTAJAS PARA SU COSECHA



SOLICITE EL FOLLETO INFORMATIVO A SU DISTRIBUIDOR HABITUAL Y CONOZCA MAS VENTAJAS QUE PUEDE OFRECERLE EL 18.18.18. RELLENE EL CUPON Y PARTICIPE EN EL SORTEO DE UN SUZUKI SANTANA QUE SE CELEBRARA EL PROXIMO 16 DE ABRIL.



El nuevo fertilizante de Fertiberia 18.18.18 le ofrece tres fértiles ventajas para su cosecha.

LA PRIMERA, CONCENTRACION

El 18.18.18 tiene la concentración y equilibrio de nutrientes más alta de todos los "triples del mercado".

LA SEGUNDA, CALIDAD

Su gran calidad lo hace seco y suelto. No se apelmaza ni levanta polvo.

LA TERCERA, RENTABILIDAD

El 18.18.18 permite utilizar dosis más bajas de producto con el consiguiente ahorro en transporte y almacenaje.

Los cultivos acusan, en peso y calidad las tres fértiles ventajas del "18.18.18".

Y... tiene la garantía de E.R.T.



ERT FERTILIZANTES